

Pardow aclara dudas en la víspera de alza de la luz

Factor. Tras casi cinco años sin reajustes de ningún tipo, el ministro de Energía dice que el valor del dólar fue crucial en el aumento.

“Nuestros contratos, con los cuales compramos energía como sistema, están en dólares; entonces, cuando se congelan los precios en 2019, el dólar estaba alrededor de los \$650. Hoy está a \$950... Cuando tú tienes que ir de 600 a 900, eso es un 50% más, ese es el componente principal de las alzas”, argumentó ayer el ministro de Energía sobre la cuantiosa alza que tendrá la energía eléctrica a partir de hoy, donde comienzan

a aplicarse las nuevas tarifas a lo largo de Chile.

“Además, hay que pagar esta deuda acumulada, pero esta deuda acumulada se va a pagar en un plazo muy grande y en un mecanismo muy gradual. La parte más importante de estas alzas es producto simplemente de sincerar los precios que no se habían actualizado desde el 2019”, sostuvo, en entrevista para Mega.

En una primera etapa, las al-



Las tarifas eléctricas responden a variados componentes, entre ellos la moneda en que se suscriben los contratos. / AGENCIA UNO

zas irán desde el 10% al 42%, dependiendo de razones geográficas y demográficas, pues parte de los costos que deben cubrir las distribuidoras aumentan cuando se trata de zonas con baja densidad poblacional.

Además, dependerá del tipo de contrato que exista en cada caso, cuáles son los niveles

habituales de consumo, por lo que existen cuatro grupos. Así, el aumento de las cuentas será menor en aquellos hogares con consumo de hasta 180 kilowatt hora. También habrá subsidios para el 40% de los sectores de menores ingresos en el Registro Social de Hogares, aunque todavía hay diversos proyectos

“Se votó dos veces en el Senado, porque hubo cambios en la Cámara que hubo que votar de nuevo, y con una extensa mayoría en la Cámara, de 100 votos contra 10”.

DIEGO PARDOW
 Ministro de Energía

en el Congreso para ampliar esta cobertura.

Pardow indicó que el mecanismo de alza que fue aprobado a nivel legislativo contó con un amplio respaldo, en un primer momento: “Este fue un proyecto que fue aprobado prácticamente de manera unánime en el Senado. Se votó dos veces en el Senado, porque hubo cambios en la Cámara de Diputados que hubo que votar de nuevo, y con una extensa mayoría en la Cámara, de 100 votos contra 10”.

De paso, Pardow fue enfático al sostener que “no se ha

ocultado información” durante el trámite legislativo. “Este fue un debate donde el modelo financiero, y sus distintas implicancias, fue construido en conjunto”, matizó.

Desde la oposición, la diputada Ximena Ossandón sostuvo que “lo importante es no desconocer el pasado, los hechos que originaron el congelamiento de las tarifas. Se tomaron decisiones políticas frente a hechos concretos, el estallido social, la pandemia y las guerras. Con los ojos de hoy habría sido menos traumático haber descongelado probablemente el 2022, pero el gobierno no lo hizo. Hay que hacerse cargo del tema con propuestas realistas para que el impacto en la economía familiar sea el menor posible”.

Entre los proyectos para conseguir mayor financiamiento de los subsidios figura un impuesto al carbón o la utilización del IVA generado por la propia alza de la energía.

PUBLIMETRO